

Objet : Présentation des actions de JPA et invitation à promouvoir le Pass colo

Dossier suivi par : Pierre Mennevret, chargé de plaidoyer école - p.mennevret@jpa.asso.fr – 06.58.85.75.22

Chers enseignantes, Chers enseignants,

Vous jouez un rôle crucial dans la formation des individus et la société. Vous permettez en effet aux élèves d'acquérir des connaissances en lecture, mathématiques, sciences, histoire et bien d'autres matières. Ils développent à l'école de nombreuses compétences, notamment psychosociales, essentielles pour grandir et devenir des citoyens engagés.

Jeunesse au Plein Air (JPA) est un réseau qui agit en faveur de l'éducation par l'accès aux loisirs et séjours collectifs : classes de découvertes et départ en colonies de vacances.

Lors de ces expériences collectives, loin de leur cadre habituel, les enfants apprennent à vivre ensemble, à coopérer, à gérer leurs émotions, à faire preuve d'initiative, à créer, à s'adapter... Autant de compétences psychosociales qui renforcent la confiance en soi, l'autonomie et l'ouverture aux autres. **Ces aptitudes complètent et prolongent les savoirs transmis à l'école et les ancrent dans la citoyenneté.**

Nous vous proposons de découvrir plusieurs des actions phares de JPA, aux côtés de l'école, pour soutenir et accompagner les équipes enseignantes dans leurs projets.

► Apprendre autrement

Les classes de découvertes permettent aux élèves de vivre leurs apprentissages en immersion : explorer le littoral pour comprendre la géographie, observer le ciel en montagne pour s'initier à l'astronomie ou encore s'ouvrir à une autre culture en vivant une immersion linguistique. Ces séjours sont aussi des opportunités pour les enseignants de renforcer la cohésion de groupe, de valoriser les talents individuels et d'enrichir leurs projets pédagogiques.

C'est dans cette logique que JPA accompagne les équipes éducatives pour le financement de projets de classes de découvertes, grâce au dispositif « **Ma classe en voyage** ». En partenariat avec l'ANCV, Enfance et Montagne, et la Fédération Française de Voile, l'objectif est de lever les freins financiers à la réalisation de ces projets éducatifs, et ainsi permettre à un maximum d'enfants et de jeunes de participer aux séjours.

Plus d'informations ici :



ou contacter : Maimouna Cissé au 01.44.95.81.28 ou par email à classe.voyage@jpa.asso.fr

Pour guider les enseignants et les responsables d'établissements, JPA propose une revue juridique dédiée, « **Spécial réglementation : sorties scolaires et classes de découvertes** », qui présente de façon claire et accessible l'ensemble du cadre réglementaire. Elle est travaillée avec les services de la DGESCO et elle s'attache à décrypter la circulaire de 2024.

Pour acquérir la revue c'est ici :



► Grandir autrement

Les colonies de vacances sont, elles aussi, des espaces d'éducation à part entière. En vivant en collectivité et en découvrant de nouvelles activités, les enfants grandissent autrement, en dehors de leur domicile. Ils tissent des liens, gagnent en autonomie et s'ouvrent à la mixité en vivant cette expérience.

Conscient des bénéfices des colonies de vacances, l'État a mis en place le **Pass colo** pour favoriser le départ en vacances de milliers d'enfants, l'année de leurs 11 ans. C'est un moment charnière où ils quittent l'école primaire pour entrer au collège, et ont besoin de devenir plus autonomes et responsables. Dans ce parcours, **les colonies de vacances peuvent jouer un rôle essentiel en complément de l'école.**

Plus d'infos ici :



Aujourd'hui tous les enfants de 11 ans sont à l'école et quoi de mieux que de communiquer l'information auprès des parents. **Vous trouverez en pièce jointe à ce courrier une affiche à placer devant l'école, ainsi qu'un exemple d'information à relayer auprès des parents dans le cahier de correspondance.**

Par ailleurs, JPA organise depuis 80 ans la **Campagne d'éducation à la solidarité et à la citoyenneté**. Elle invite les enseignants à sensibiliser leurs élèves sur les droits des enfants et les inégalités de départ en vacances. La Campagne s'appuie sur les **programmes d'EMC** pour proposer des séquences pédagogiques qui donnent du sens : le coloriage solidaire, projet écologique, affiches, fiches pédagogiques.

Plus d'infos ici :



En résumé, encourager ces départs, c'est participer à une mission commune : former les citoyens de demain, autonomes et responsables. L'éducation se construit aussi en dehors des murs de l'école, grâce à ces expériences collectives vécues en colonies de vacances ou en classes de découvertes.

Nous vous remercions pour l'attention que vous porterez à ce courrier et votre relais auprès de l'équipe éducative.
Bien cordialement.

Paris, le 19 mai 2025

Christian DOMINE
Président de Jeunesse au Plein Air